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Les textes de ce dimanche 

Malachie (1, 14b-2, 2b.8-10) Paul aux Thessaloniciens (2, 7b-9.13) Matthieu (23, 1-12) 

Psaume 130 (131) « Garde mon âme dans la paix près de toi Seigneur ! » 

QUE FAIRE ?  
 

   Devant le déferlement de la violence et de la haine, que pouvons-nous faire ? 

Faut-il nous résoudre à ne rien pouvoir faire ? Faut-il rester bouleversés devant nos écrans, 

assommés par des violences toujours plus grandes ? 
 

 Nous sommes des croyants en Jésus-Christ mort et 

ressuscité ! C’est de ce mystère qui marque nos vies et celles du 

monde, que nous pouvons agir et réagir. Voici quelques pistes pour 

nourrir ce que l’Esprit de Dieu a mis en nous comme désir : 
 

- Nous faire proche de Dieu en nous mettant près du 

Christ en croix, avec Notre Dame et l’apôtre St Jean. 

Être proche du Christ souffrant par la prière et les 

sacrements, c’est approcher les blessures du Christ ;  

ne sont-elles pas les blessures de notre humanité ?  

C’est accueillir la grâce de porter avec lui le péché  

des hommes pour que le Mal n’ait pas le dernier mot ! 
 

- Reconnaître en nous les attitudes et les pensées qui 

sont sources d’injustice, de division, de mépris…  

en demander humblement pardon à Dieu et poser des 

actes de réconciliation et de respect… Si la puissance 

du Mal recule dans nos vies, elle recule aussi dans le 

monde ! Célébrer le sacrement du pardon est un levier 

puissant dans cette situation. 
 

- Nous ouvrir à la confiance en la miséricorde de Dieu ; elle est toujours plus grande et 

plus forte que le Mal. C’est ce que fait le Christ du plus 

profond de l’épreuve de sa passion et de sa mort. Il a été exaucé, 

avec Lui nous serons à nouveau exaucés. 
 

« Notre Dame de Fatima accueille nos peurs devant la 

montée de la violence et du non-respect de chaque personne 

humaine de sa conception à sa fin de vie. Que se révèle encore 

une fois dans l’histoire du monde la puissance infinie de 

l'Amour Miséricordieux ! Qu’il arrête le Mal ! Qu’il transforme 

les consciences ! Que dans Ton Cœur immaculé se manifeste 

pour tous la Lumière de l'Espérance ! …»  

St Jean-Paul II 
 

 

Guillaume Villatte, prêtre 
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Dimanche 5 novembre 2023 
31e dimanche du temps ordinaire 

Le Lien 

Église St-Nicolas Église St-François-de-Sales 
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Depuis la mi-octobre, trois films sont ou seront à l’affiche, chacun donnant une facette d’un engagement chrétien 

dans la prêtrise, dans des contextes historiques très différents. 

Le célèbre abbé fait de nouveau l’objet d’un film, après « Hiver 54 » de Denis Amar, avec 

Lambert Wilson. Cette fois, c’est Benjamin Lavernhe (de la Comédie Française) qui endosse 

la pèlerine et le béret. L’évocation commence au renoncement de l’abbé à intégrer un 

monastère avant que la guerre ne le conduise à des engagements plus graves aux côtés des 

juifs persécutés et des résistants. C’est alors qu’il fait la connaissance de Lucie Coutaz qui 

sera, jusqu’à sa mort, l’infatigable collaboratrice de l’abbé Pierre. Le film a le mérite de 

mettre en lumière cette figure d’héroïne. Il retrace aussi toutes les années de combat contre 

le mal-logement, bien avant 1954 et jusqu’aux années 2000, avec la fondation des 

Chiffonniers d’Emmaüs, le célèbre appel, le développement international du mouvement et 

le perpétuel besoin de défendre le droit au logement. Non seulement le récit rendu est pédagogique mais il restitue 

le caractère de l’abbé Pierre avec sa véhémence, ses emportements et son courage. Mais, même pour un film grand 

public, la dimension spirituelle du prêtre n’est pas oubliée, notamment lors des nuits de prière dans le désert qui 

étaient pour lui des oasis ressourçantes. 
 « L’abbé Pierre, une vie de combats » que j’ai découvert et apprécié à Cannes, est programmé au cinéma de Franconville 

dès le 8 novembre. 

Encore un film que j’ai vu à Cannes et j’ai été édifié par une histoire méconnue qui remet 

en situation la longue tradition antisémite du Vatican. En 1858, Edgardo Mortara, jeune 

garçon juif de Bologne, est enlevé de sa maison familiale par des soldats du pape. Ayant été 

baptisé en secret par sa nourrice, il doit recevoir une éducation catholique et rien ne fera 

changer d’avis l’inflexible Pie IX. Le film retrace les circonstances et les conséquences de 

cet enlèvement qui a fait alors la une des journaux et mobilisé les défenseurs des droits de 

l’homme et les antipapistes. Mais comment peut évoluer un enfant, puis un jeune homme, 

coupé de ses racines et de sa religion d’origine. Avec beaucoup de maîtrise, le maître 

cinéaste italien décrit le long combat des parents d’Edgardo pour retrouver leur fils et 

contrecarrer la démarche progressive de celui-ci vers la prêtrise. Mais quel chrétien pourra- 

t-il être ? Comment le pape vivra l’arrivée des républicains à Rome ?  

Le film est de bout en bout palpitant et ne cherche pas à cultiver un regard actuel sur les abus spirituels. 
« L’enlèvement » est sur les écrans à Saint-Gratien et à Saint-Ouen l’Aumône. 
 

C’est un documentaire de 90 minutes qui croise les parcours de cinq prêtres différents. Il 

retrace l’itinéraire de chacun : leur choix de devenir prêtre et les sacrifices qu’implique cette 

décision, leur quotidien apostolique et leur mission dans le monde. En France ou à l’autre 

bout de la Terre, en soutane ou en simple col romain, grand débutant ou vieux loup aguerri : 

le spectateur est plongé dans la vie de chacun, dans leurs joies et dans leurs doutes ; en somme, 

dans leur intimité. Le film, que je n’ai pas encore vu, s’éloigne des clichés sur les prêtres mais 

sans esquiver les sujets gênants et sans prosélytisme.  

Un documentaire bienvenu pour un grand public curieux et pour des croyants soucieux de 

protéger leurs prêtres. 
« Sacerdoce » est encore visible dans des cinémas de Paris. 

Michel ROCHER 
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Cela fait quelques semaines qu’un nouveau groupe de jeunes lycéens est né au sein de notre paroisse. Avec l’aide du père 

Guillaume et de Marie-Bernadette, quelques lycéens ont enfin trouvé un moment et un espace dédié au partage et à la 

réflexion de thèmes qui leur tiennent à cœur autour de la foi.  

Il est vrai qu’il n’est pas toujours facile d’entamer des conversations qui touchent à la religion avec leurs pairs. Leyla, 17 

ans, en terminale au lycée Van Gogh, nous a confié que, grâce à la dernière réunion, elle a pu découvrir une nouvelle facette 

d’un de ses camarades du lycée. Normalement, elle ne se permet de parler de religion et de sa foi catholique qu’avec ses 

parents ou sa famille, mais pour cette fois, elle a pu s’exprimer sans gêne et sans barrière avec d’autres adolescents de son 

âge. Le partage d’opinions et d’expériences lui a donné un sentiment de joie et de rapprochement avec les autres. Elle a 

hâte de continuer et de reprendre les rencontres après les vacances de la Toussaint. 

Ce groupe a pour objectif de se réunir un vendredi sur deux, de 19 h 30 à 21 h 00. Les thèmes à traiter sont choisis et fixés 

entre jeunes. La dernière fois, ils ont partagé leurs idées et leurs ressentis au tour du sujet « Science et Religion ». Ils ont 

commencé à y réfléchir à partir du texte de la Genèse pour continuer avec l’évolution de la vie selon la science. Ils ont mis 

en lumière comment la science explique le développement de la vie mais que l’origine insondable vient de Dieu. Ce thème 

est tellement vaste et intéressant pour eux qu’ils continueront à la prochaine rencontre. Ils ont d’autres thèmes en tête tels 

que : « La Vérité et les différentes religions », « Les actions et prières que peuvent réaliser les jeunes », « La fin du 

monde »…  

Ce groupe cherche, non seulement, d’autres lycéens pour se joindre à eux, mais aussi un nom ! Si vous êtes intéressés ou 

vous connaissez des personnes qui pourraient l’être, parlez-en au père Guillaume. 

Constanza Chalvignac 

 

 

Au cours de ces derniers week-ends, l'assemblée a pu donner ses préférences sur les arbres qui seront plantés avant la fin 

novembre aux alentours de l’église Saint-François-de-Sales. Merci à tous ceux qui se sont exprimés, photos à l’appui. 
 

La paroisse a fait appel à un pépiniériste qui est venu le 20 septembre sur le terrain, pour 

établir un diagnostic et qui proposera bientôt un avis définitif sur l’implantation et la 

fourniture des arbres. Il est vrai qu’il faut tenir compte des emplacements de la kermesse, 

des ombrages potentiels pour les réunions en plein air. Les arbres retenus doivent aussi 

être adaptés au changement climatique, tant pour la résistance à la sécheresse que pour le 

besoin en eau.  
 

Plus de 60 paroissiens ont donné leurs choix. 

• Devant le presbytère, à la place du parasol : 21 pour l’albizia, 40 pour le cerisier 

Burlat.  

• Sur la pelouse, près du parking : 18 pour l’orme de Sibérie, 12 pour le 

micocoulier de Provence, 21 pour le tilleul argenté. 

• Devant l'église, pour remplacer les prunus (bientôt asséchés) : 22 pour le mûrier 

platane, 22 pour le savonnier. 
Marie-Anne Bouvarre, pour le Conseil de la Mission 

 

 

 

C’est avec ce sujet grave de débat que nous ferons suite à la projection du film : 

« LA VAGUE » de Denis Gansel (2008). 

Le mardi 7 novembre à 15 h 00 (salle Don Bosco, derrière l’église Saint-François-de-Sales). 
 

Il raconte l’histoire, en partie réelle, d’une expérience scolaire menée par un professeur qui veut 

démontrer à ses élèves que, même de nos jours, une dictature peut surgir en très peu de temps. 

La progression de ce fléau est illustrée avec pédagogie, sans occulter le droit à résister contre une 

majorité déjà conquise. Un film qui a marqué les esprits et qui est toujours utilisé par les professeurs 

lors de leurs sessions de formation. Venez nombreux pour vous instruire et vous faire votre idée. 

 



 

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 
(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 

Accueil au secrétariat (porte sur le côté gauche de l’église) mercredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 17 h 30  
et samedi salle du Bon Pasteur (derrière l’église au fond porte vitrée) de 10 h à 12 h 

 

Offices et messes   

Samedi  4 

  18 h 00 

  St-François-de-Sales 

Dimanche  5 10 h 30 

  St-François-de-Sales 

St Charles Borromée 

Messe pour   Gérard et Bernadette MAGISSON 

 

Messe pour   Simone GÉNIN     Lucie et Louis GODIN 

   Gladis et Ronald GUILL 

Mardi  7 18 h 30 

  19 h 00 

  St-Nicolas 

Messe pour    Jacqueline ROCHELLE 

Prière du chapelet 

 

Jeudi  9 18 h 00 

  19 h 30 

  St-François-de-Sales 

Adoration 

Messe pour les vocations sacerdotales  

et messe pour   Vincent PORTIA 

Vendredi  10 08 h 45 

  St-Nicolas 

St Léon le Grand 

Messe pour    Monique BERTHOIS 

Samedi  11 

  10 h 00 

  St-Nicolas 

St Martin de Tours 

Messe pour la Paix 

 

 
 

 

 

La prochaine rencontre pour les KT aura lieu le 

samedi 11 novembre à 16 h 30 ou le dimanche 12 

novembre à 9 h 45 selon le groupe de votre enfant. 

La prochaine rencontre EF aura lieu le dimanche 12 

novembre à 9 h 45. 

À compter du 9 novembre, la messe du jeudi sera 

célébrée à 19 h 30 à St-François-de-Sales. 

Voilà maintenant plus de huit semaines que nous 

sommes invités à participer à : 

L’ASSEMBLÉE PAROISSIALE 

du samedi 11 novembre prochain  

(14 h 30-17 h 30) 

dans la salle paroissiale, 

derrière l’église St-François-de-Sales. 

Nous avons entendu des témoignages de l’équipe 

de pilotage. De différentes façons, il nous a été 

dit que cette rencontre était importante pour 

l’avenir de notre communauté paroissiale… 

ALORS, OUI, JE VAIS PARTICIPER ! 

J’AIME MA COMMUNAUTÉ CHRÉTIENNE, 

JE DÉSIRE EN PRENDRE SOIN ! 

Déjà deux rencontres pour une douzaine de lycéens, 

dont 5 pratiquants réguliers et 5 qui demandent à 

devenir chrétiens.  

Trois ou quatre se préparent au sacrement de la 

confirmation. 

Merci à Marie-Bernadette L. d’animer ce groupe avec 

Andréa H. et le père Guillaume Villatte. 

 

 

Chaque année, des adultes demandent à notre 

communauté paroissiale de les initier à la vie avec le 

Christ et son Église.  

Une jeune mère de famille vient de rejoindre le 

catéchuménat… une autre personne y réfléchit et 

peut-être aurons-nous la joie d’accueillir une 

nouvelle arrivante qui, en raison de son 

déménagement, n’a pas pu être baptisée l’an dernier. 

Rendons grâce à Dieu et prions pour que l’équipe des 

accompagnateurs s’étoffe. 

 

avec la participation de Mr le Maire et d’élus ainsi 

que les associations d'anciens combattants. 

Samedi 11 novembre à 10 h, église St-Nicolas. 
 

An Binh Aaron DOAN le 12 novembre 

Émilie ZONCHELLO le 19 novembre 

Léa GUILLARD le 25 novembre 
 

 

  

 Mardi 7 novembre 

 Jeudi 9 novembre 
 

 Vendredi 10 novembre 


